
 
 
 
 

平成２３年度 第１回 

第５期 熊毛地区地域審議会 

会 議 録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
日 時：平成２３年１１月１８日（金） 

場 所：ゆめプラザ熊毛 

（熊毛公民館２階 大会議室） 
 



【会 議 次 第】 
 
 
１  開会 
 
２  市民憲章唱和 
 
３  委嘱状の交付 
 
４  あいさつ 
 
５  自己紹介 
 
６  会長・副会長の選任 
 
７  諮問書の交付 
 
８  議事 
   （１）地域審議会の概要について 
       資料１：地域審議会の概要 
       資料２：（第１期～第４期）熊毛地区地域審議会の経過 
              
   （２）今後の審議会の運営について 
       資料３：諮問について 

資料４：第５期熊毛地区地域審議会（今後のスケジュール） 
 
   （３）その他 
       
９  報告事項 
    財務部：都市計画税について 
    教育部：熊毛学校給食センター建設について 
 
１０ 閉会 

 



平成２３年度第１回 第５期熊毛地区地域審議会 会議録 
 
日 時  平成２３年１１月１８日（金） １３時３０分～１５時００分 
場 所  ゆめプラザ熊毛（熊毛公民館２階 大会議室） 
出席者  ・委員 １３人 （欠席２人） 

河谷千代子、中村秀子、酒井隆行、川野玲子、升崎美彦、小松昭人、西田 仁、
佃 康宏、髙橋幸枝、田村哲夫、村川哲夫、原田武明、海田辰将 

     ・事務局 ９人 
熊毛総合支所長 大宅英幸、熊毛総合支所次長 藤井義則、地域政策課長補

佐 山根卓彦、同課員 河谷康彦 
企画課係長 河本 浩、同課員 守重一史 
財務部長 磯部恒明、課税課長 小野卓令 
学校給食課長 野崎俊昭 

資 料  ・地域審議会の概要、地域審議会の設置に関する協議書、新市建設計画、これ

までの地域審議会の経過（１期～４期）、諮問について、今後のスケジュール 
 

会 議 議 事 録 

 

１ 開 会 

 

２ 市民憲章唱和 

 

３ 委嘱状の交付 

 

４ 総合支所長あいさつ 

 

 

事務局 地域審議会の組織に関する協議書第６条の規定によりまして、委員の皆様の互選

により、会長および副会長を決定していただきたいと思います。会長の選任ですが、

立候補または推薦があればお願いします。 

委員 事務局に案があれば、お願いしたいと思うのですが、皆さん、いかがでしょうか。 

委員全員 （拍手） 

事務局 事務局としましては、会長は酒井委員に、副会長は升崎委員にお願いできればと思

います。ご異議がないようでしたら、拍手をお願いします。 

５ 委員、事務局の紹介 

６ 会長、副会長の選出 



委員全員 （拍手） 

事務局 皆さんにご承認いただいたということで、お願いしたいと思います。 

会長 酒井です。ご指名をいただいた限りは、この会をしっかりやっていくということで、皆さ

ん方と一緒に協力しながら、しっかりした答えを出していけたらと思います。よろしくお

願いいたします。 

副会長 升崎です。熊毛にまいりまして約 30 年になりますが、これから、さらに懸命に勉強さ

せていただきます。よろしくお願いします。 

 

７ 諮問書の交付 

 

８ 議事（要約） 

（１）地域審議会の概要について 

事務局 （資料「地域審議会の概要」と、資料「これまでの地域審議会の経過」に

沿って、制度の趣旨と概要を説明） 

会長 ご質問はありませんか。無いようでしたら、次の議事に移ります。 

 

（２）今後の審議会の運営について 

事務局 （資料「諮問について」と資料「今後のスケジュール」に沿って説明） 

会長 ご質問はありませんか。無いようですので、次の議事に移ります。 

 

（３）その他 

事務局 交通事故が大変多い状況です。交通安全に気をつけていただきますよう、啓発な

どをよろしくお願いします。また、諮問事項についてですが、これまでの審議会でも

行ないましたように、最終的には意見書を市長に提出していただくことになると思い

ます。今後、諮問事項について掘り下げて協議していただければと思いますので、

それに関してご質問があれば、今回ご協議いただいておけば、次の審議会に活か

せると思いますが、いかがでしょうか。 

会長 諮問書には大きなテーマが書かれているので、具体的にどう考えるかということが、

これだけでは見えないと思うのですが、次の会で掘り下げていくということで良いの

でしょうか。 

事務局 （企画課による説明） 

諮問の３項目をどのように掘り下げたらよいか、というのは熊毛地区の皆さんの独自

性を活かしていただいて、事務局と相談されながら、ご審議いただくということです。

ご審議いただきたい内容を具体的に市が示すものではありません。最終的には、

流れにもありましたように、４地区に審議会がありますので、それぞれの地区でご審

議いただいたものを周南市全体の地域審議会の答申ということで、市長にご提言

をいただきたいというのが今後の流れです。 

委員 諮問の内容は、４地区全部同じですか。 



事務局 同じです。 

委員 抽象的すぎてよく分からないので、できれば、それぞれの項目ごとに、例が５つずつ

くらいあれば協議しやすいのですが、考えてくださいませんか。 

事務局 （企画課による説明） 

４地区に同じ内容で諮問していますが、地域性がありますので、どのように掘り下げ

られるかは、熊毛地区の皆さんのご意見を尊重したいと思います。事務局も相談に

のると思いますので、皆さんでご意見を出していただいて、ご審議いただけたらと思

います。 

事務局 諮問内容について、具体的に示してほしいということだと思いますが、限定されてい

ません。つまり、項目の範囲であれば、何を意見してもいい、ということになりますの

で、熊毛地区の考えをしっかり意見していくということも必要と思います。事務局で

も案を考えておりますので、ご相談しながら、その中から、選び抜いていくという方

向でいかがでしょうか。 

会長 今のご提案で、皆さん、よろしいでしょうか。 

委員 １期から４期までの地域審議会の活動で、これが抜けているのではないかというもの

を、５期では勉強したいと思うのですが、１期から４期までの活動内容はないのでし

ょうか。 

事務局 １期から４期までの主な活動内容は、資料につけておりますので、お読みいただけ

ればと思います。事務局としては、コアプラザや区画整理など大きな事業は順調に

進んできたと思います。熊毛地区には、まだ水道がありませんが、水道事業は計画

通り進めると市長も話しており、28 年度を目安に、ある程度整備されるという状況に

あります。これまで取り上げられたほとんどの事業は市政に反映されて、着実な街

づくりが進められていると思います。ただ、熊毛地区で、その他に問題がないか皆さ

んで掘り起こしていただき、意見をまとめて提言していただきたいと思いますので、

よろしくお願いします。 

会長 今後、その打ち合わせをして、具体的にしていくということでよろしいでしょうか。 

委員全員 （了承） 

 

９ 報告事項 

  

１０ 閉 会 

 


